

Oratoria violenta

Ya en varias ocasiones hemos tenido que censurar los discursos que pronuncian en los templos algunos eclesiásticos, porque no sólo son inconvenientes, bajo el punto de vista moral, sino que pueden calificarse como verdaderas diatribas.

Suponemos que el Sr. Administrador Apostólico de la Diócesis no tiene conocimiento de estos abusos, que han rayado en lo escandaloso, durante el llamado *Mis de María*, pues pocas veces se la visto tan degradada la que se dice Catedral del Espíritu Santo.

El primer deber del orador, sea cual fuere su género, es el respeto al público; más precisamente es en las iglesias en donde menos se le respeta, porque cada predicador adocenado, de los que aquí se usan, al subir al púlpito, se considera en una plaza de verdaderas para hacer alarde de ignorancia y de desvergüenza.

Tenemos noticia de varias señoras respetables y dignas señoras que han dejado de concurrir a los oficios religiosos, por no escuchar las necesidades del orador sagrado, profanando la augusta tribuna.

Nos parece que la primera autoridad eclesiástica debiera prohibir terminantemente el uso de la palabra a los sacerdotes que no reúnan las condiciones necesarias para hacerse oír en el púlpito, con inteligencia y educación.

Nuestro celo es generalísimo; ilustrado; pero, por desgracia, es rarísima la vez que arregan a los fieles sus miembros más notables. Aquello de predicar sermones es cosa que se tiene a menos, y los que pueden hacerlo bien, ceden el campo a frailes extranjeros y necesitados, que dicen por treinta sueros docenas barbaridades, ó á curas ignorantes del país, que no han visto jamás ni por el forro el Manual de Urbanidad y Buenas Maneras.

Hay predicadores, de este tipo, que no se figuran estar hablando ante un auditorio distinguido, como es, en su mayor parte, el de las iglesias, compuesto de matronas, honorables y de niñas inocentes, que van á ejercer un acto de piedad cristiana, sino que tratan, á guisa de severos, cual si estuvieran en presencia de un círculo de carreteros.

Abordan, así el menor escrúpulo, los temas más peligrosos; evidencian las debilidades humanas de la manera más indiscreta, y en ocasiones trazan acabados cuadros pornográficos, impropios del momento, del lugar, del que habla, y de los que oyen.

Hace pocos días tuvimos necesidad de impugnar la virulencia de un predicador en la iglesia de San José. Después de protestas contra las señoras en el Sagrario y lanzó á una niña del templo, por haber concurrido con sombrero. Qué significan estos escándalos?

Puede ser que el señor Vicario tome cartas en el asunto, no permitiendo á ningún sacerdote tomar la palabra en el púlpito sin asegurarse de sus buenas aptitudes ó revisar su discurso, si á su modo preparado; porque de otra manera cada día se mayor el desparpajo de la Iglesia y de sus ministros.

4 de Junio

La tentativa del 25 de Septiembre contra el Libertador había fracasado; los demagogos callaban ávidos de presa, se lanzaban contra la última escudela para el sacrificio; al atravesar esta la selva nublada de Barranco.

Aquel día que en Ayacucho consolidó la Independencia americana, á la par que su tango; aquel que dio vida á Bolívar; el Mariscal don Antonio José de Sucre, que había montado; él, que debía ser adorado, como los árabes adoran á su *Quaba*, con un culto en miserable emboscada.

Qué decepción para los verdaderos patriotas, el ver a un año de ellos, morir asesinado de manera vil, como premio de sus servicios!

El crimen era premeditado y prueba de ello, es que el Demócrata de Bogotá de 1.º de Junio de 1830, lo predica con estas palabras: *puede ser que Olanio haya con Sucre lo que nosotros no hicimos con Bolívar.*

La noticia del asesinato cundió por todo el globo y fue recibida con admiración; pues no se creía que en una república recién fundada hubiesen hechos.

Este atentado monstruoso, está envuelto en densas tinieblas, está en las mismas circunstancias que el del General Pizarro en la calle del Sur en Madrid.

La Opinión Pública, la señalada á dos hombres: élta y sus descendientes han tratado de vindicarse, pero la lógica de los sucesos hace recuar sobre ellos el *Inter* ignominioso de Ascaso.

Tanto el asesinato como su consecuencia gravita sobre la cabeza de los desalmados que lo cometieron y si es verdad, que después de esta vida, hay una *Justitia* divina implacable con los malvados, los autores de este crimen estarán en los más oscuros sótanos del *Castigo*, atormentados continuamente por las maldiciones de varias generaciones sucesivas.

El autor del asesinato como sea, o sucesor, que lo cometieron y si es verdad, que después de esta vida, hay una *Justitia* divina implacable con los malvados, los autores de este crimen estarán en los más oscuros sótanos del *Castigo*, atormentados continuamente por las maldiciones de varias generaciones sucesivas.

Yo pienso que la vida de este crimen ha sido pavor a la Patria de un sucesor mío y dejar á U. S. el Sr. solo en la arena.

Sucre, de una memoria inextinguible, tanto por sus hechos y milares de indeludable mérito como por sus cualidades de estadista y como particular: pasó á la posteridad coronado por una aureola de verdadera gloria.

La patria honrada de todos los partidos debe acudir ante las cenizas del Gran Mariscal y bendiciéndolo de un mismo sentimiento de piedad y amor.

Yo, U. S. Sucre, el Libertador de las rocas, desde la manión en que reposa cuerpo en la Patria con tus alas, infunde tu espíritu en los hijos de esta tierra, tu segunda patria!

Novedades Científicas

El señor Francisco Campos R., que acaba de ser mercedemente nombrado profesor de Historia Natural del Colegio "Vicente Rocafuerte", ha descubierto en la fauna entomológica ecuatoriana, varias especies de coleópteros que llevan su nombre y le han sido dedicadas por eminentes naturalistas europeos.

He aquí una breve relación de sus descubrimientos:

INSECTOS

COLEOPTEROS

FAMILIA CICINDELIDAE
Tetracha Camposi Horn.
Tetracha gularis Horn.

Hemipteros Heteropteros
FAMILIA BELOSTOMIDAE
Amaropus Camposi Montand.

FAMILIA COREIDAE
Cynanus obscurus Montand.

Se hallan en estudio 5 especies más que parecen ser nuevas. También es probable la creación de un nuevo género en vista de cierta especie única de PENTATOMIDAE.

ORTOPTEROS

Achotatus Camposi Bol
Anelomus un género nuevo
CAMPOSIA Bol.

Otras dos especies nuevas se describirán en breve.

NEUROPTEROS ODONATOS

Micrathyrus ocellata Martin.
Y las siguientes especies nuevas para la fauna entomológica del Ecuador:

Pantala huyemae Say.
Pantala florescens Fabr.
Anax amantii Burm.
Tricentothyrus trífida Ramb.

Tricentothyrus ascaripennis Blanch.
Erythemis rubricentris Blanch.
Tholynis citrina ?

Lestes alacris Hagen.
Lestes minuta Selys.
Diplax illota Hagen.

Mesothemis colobata Hagen.
Lepthemis haematogastra Burm.
Miathyrus pusilla Kirby.

Erythragron carallinum Selys.

RAFIADINOS
FAM. CORIDIADAE.
Corydalis lineatocollis. Campos R. (Inédita).

MIRIAPODOS
DIPLOPODOS
X. Camposi Silv.

Cámara de Comercio

De la Memoria presentada por el señor presidente de la Cámara de Comercio á la Junta General de 6 de Abril, extractamos los siguientes datos.

Exportación de laguna: 19.621 toneladas en 1900, cantidad que es su mayor superioridad la que se exportó en los tres años anteriores.

El total de exportaciones para todo el país asciende á S. 15.419.222.36; y la importación es de S. 13.431.179.00.

El aumento de derechos á la paja toquilla ha hecho decaer su exportación á casi la tercera parte, y la de sombreros, fin que se persiguió con esta medida, ha mejorado bastante, como se verá por estas cifras.

Exportación de paja:

1899 S. 40.907.00
1900 " 10.464.00

Exportación de sombreros:

1899 S. 228.281.00
1900 " 321.367.00

Don Preciso

En días pasados, y tomando del natural, publicamos no suvenir, (que también innovamos en extranjero); en el que nos ocupamos de los *corredores*. ... que algunos se llevan un puñado fofoso, pero que vamos á hacerle.

Si los que nos invitó á borrar el papel para el público, tuvieramos en cuenta el esujo de los que nos leen, ya pudieran cerrarse las imprentas y suprimirse la libre emisión del pensamiento.

Es el caso que los infelices que padecen en jembres, multicolores, prodigando sonrisas, que quieren hacer más que verles, y chistes picarescos de los que solo se rie el que los oye; abundan en cantidad; y el tiempo les ha venido como moscas á la miel.

Ahora se ven de los hornillos aquellos, como revoltosos, en el martirio, se lepro á la Gobernación de la Provincia (hablando del edificio); y algunos, desde lejos, están abalando el momento en que se acome quien *todo lo puede*, para hacerse presentes, y salirse exageradamente, muy superior, como quien es amigo de confianza.

Y luego, cuando están en presencia de algún conocido, van se retuercen el bigote y dicen en voz alta: —Ya me vió. Voy arriba, porque me ha hecho una gracia.

—Pues yo no he notado.... —Ah, ya lo creo! Como que son cosas que solo conocemos los iniciados. —Se trata de alguna sociedad secreta!

—No; se trata de los iniciados en la cosa pública. —Eso es otra cosa. —Bueno, me voy; hasta luego. —Adiós, pues, Preciso.

Y se va nuestro *Tránsito*; sube la escalera de la casa Gobernación, no sin saludar antes, con mucha amabilidad, al oficial de guardia; militarmente, por supuesto.

—Eh, güena... en seguida se da la vuelta por el corredor de la Intendencia de Policía y se va por la puerta que dá á la calle de Pichincha.

—Si, á la sazón, pasa algún amigo, le llama la atención desistidamente, y se sale el visible.

—Hola! —¿Qué hay! (Este es el saludo en boca)

—¿Qué hombre, ni estoy abarriallando!

—¿Qué pasa? —Que de la pasar! Que este santo señor no puede estar un momento solo; y me tiene todo el día en conferencia y convalidación cuánto se le ocurre.

—Pero eso prueba que eres amigo de confianza del... —Ya lo creo! Alto amigo; acabado ofrecere un alto empleo; pero yo, no demostro! Yo á men s de no estar con los míos.

—Ay, querido Preciso, pues voy á aprovechar tu grande influencia; yo, luego yo me pretendo; ser Inspector suertitro.

—¡Basta! Dale por hecho; mástame estás desahuchado.

Averiguado el asunto, resulta que el tal Preciso, es pretendiente al mismo puesto para el que ofreció su influencia al amigo; tan solo es conocido en su casa y por sus acreedores; y sin embargo, su influencia de estos conceptos, que es capaz de ofrecer la mitra... de Su Ilustrísima; solo que al cumplir se el veir.

Peró él no se dá á partido; y cuando se encuentra solo, dice, para su consuelo: —Cuanto habrá por ahí que me harán lo mismo que yo....

El tío Charpa.

Exterior

CABLEGRAMAS

Via Gálcston

La isla Margarita

Berlin, Junio 3.—Los principales órganos de la prensa alemana se dedican en la actualidad, á manifestar que se les simplemente ridícula la noticia creída de que Alemania pretendía adquirir para sí la isla Margarita, perteneciente á Venezuela.

Alemania, dicen, no tiene necesidad de adquirir esa isla para estación carbopera, puesto que no tenemos en esas aguas una gran escuadra, sino dos ó tres buques.

La suid del Presidente Erazuriz

Valparaíso, Junio 3.—Se sigue guardando misteriosa reserva respecto del estado en que se halla el Presidente de la República.

Turcos é italianos

Roma, Junio 3.—Habiendo sido las autoridades turcas culpadas de maltrato á los italianos residentes en Prava, han salido para esuglar tres buques de guerra italianos con el objeto de apoyar la reclamación que se ha presentado.

Guerra entre Alemania y Estados Unidos

Nueva York, 2.—La prensa de Nueva York y otras ciudades se ocupan con mayor interés del estado de crisis que han llegado las relaciones entre Estados Unidos y Alemania. Una manifestación indudable de esa crisis es la invitación del Emperador Guillermo á las potencias para formar una unión suavera que destruyese los productos y artículos norteamericanos de los mercados europeos.

Hay diarios norteamericanos que hablan de la probabilidad de una proxima guerra entre Estados Unidos y Alemania, antes de que esta última nación termine las construcciones navales que efectúa conforme al plan aprobado hace poco por el Reichstag.

La gran carrera

París, junio 2.—Tuvieron lugar hoy en Chantilly las grandes carreras de caballos.

En la disputa del gran premio corrieron trece caballos, habiendo ganado primero el francés *Arctur*, segundo el inglés *Just Bar* y *Thiba* tercero segundo y tercero, respectivamente.

Descubrimiento de un depósito de municiones

París, junio 3.—La policía ha descubierto la Vilette un depósito de municiones contenido más de seis millones de cartuchos pertenecientes á los austriacos.

Captura de anarquistas

Madrid, junio 3.—Ayer fueron capturados aquí dos anarquistas, el uno español y el otro italiano, que habían llegado á los propósitos de ir á París, según de nuevo recibida de Marsella.

Nuevos Embajadores españoles

Madrid, junio 3.—Con motivo de la renuncia de los Embajadores en Italia

conde de Vista hermosa y en el Vaticano, don Alejandro Pidal y Men, han sido nombrados para remplazarlos en San Petersburgo al Príncipe Pio de Borbón, y ante Su Santidad, el señor del Marz.

Motín Militar

Londres, junio 3.—Ayer hubo un motín militar en Shinniff, promovido por varios individuos de un destacamento del regimiento *Duchess Fusiliers*, que se hallaban disgustados por motivos infundados.

Destroycron puertas y ventanas del cuartel.

—Habiendo sido necesario el empleo de las fuerzas para imponer el orden, resultaron dos de los amotinados heridos de gravedad.

La esposa de Mre Kinley

Washington, junio 3.—Siguen inspirando serios temores el estado de la esposa Mr. Kinley.

Tratado comercial entre Alemania y la Gran Bretaña

Berlin, junio 3.—El Reichstag adoptó el arreglo comercial preliminar con Inglaterra, después de lo cual aplazó sus sesiones hasta el 25 de noviembre del año en curso.

Un ex-presidente en la miseria

San Francisco, junio 3.—Ayer fueron vendidas en pública subasta varias joyas de familia pertenecientes á don Carlos Izeta, ex-presidente del Salvador, que se halla aquí desterrado.

Honores al Arzobispo de Génova

Roma, junio 3.—Se asegura que con motivo del nacimiento de la princesa Rolanda Margarita, el Rey Victor Manuel va á nombrar senador del Reino al Arzobispo de Génova, Monsenor T. Reggio.

Asesinato de un millonario en Buenos Aires

Conclusión.

La autopsia

El cadáver de Castillo fue trasladado en las primeras horas de la mañana de la casa de la calle Sulpacha 836 al depósito fúnebre de la calle 23 de Noviembre, donde los médicos de los tribunales designados por el juez, doctores Drago y Hernández, le practicaron la autopsia.

Esta ha permitido comprobar que la muerte ha sido determinada por asfixia por asofocación, pues la servilleta que la propia esposa se encontró en su mano, le había sido introducida por completo dentro de la boca, llegando hasta el esfago.

Tiene el cadáver cuatro ó cinco heridas en la parte posterior de la cabeza, hechas en formas y cortes especiales, que no permiten determinar la precisión con qué clase de arma han sido producidas, aun cuando se piensa que se haya empleado arma contundente.

Desde luego, los médicos comprobaron que esas heridas no eran de carácter agudo mortal, habiendo habido producido á lo sumo algún desvanecimiento ligero.

Tiene también el cojito unguento salado por efecto de una fuerte contusión que le ha sido producida debajo de este órgano. Además presenta en el rostro varias contusiones y algunas equimosis en el cuello y en la cara.

Un antecedente sugestivo

Es el mes de febrero del año actual, cuando el señor Castillo en el campo y su sustrada de la calle Sulpacha se poder de un cuidador, hombre anciano ya, fue asesinado por dos sujetos que se encontraron violentamente en la casa.

Uno de aquellos, armado de un puñal, se agachó, asistiendo en el campo al fúnebre de la casa, amenzándolo con darle muerte si profecía la menor palabra.

El otro, el campesino del ladino asesino, abrió los muebles que halló á su paso, y de ellos extrajo una cantidad de joyas que se estimaron en \$ 500.

Conocido el robo, los ladrones dejaron en libertad al cuidador, y se retiraron, amenzándolo siempre con utilizarlo si daba el menor grito ó si al siguiente día ofrecía los datos de su paradero.

Conocido el robo, los ladrones dejaron en libertad al cuidador, y se retiraron, amenzándolo siempre con utilizarlo si daba el menor grito ó si al siguiente día ofrecía los datos de su paradero.

Conocido el robo, los ladrones dejaron en libertad al cuidador, y se retiraron, amenzándolo siempre con utilizarlo si daba el menor grito ó si al siguiente día ofrecía los datos de su paradero.

Conocido el robo, los ladrones dejaron en libertad al cuidador, y se retiraron, amenzándolo siempre con utilizarlo si daba el menor grito ó si al siguiente día ofrecía los datos de su paradero.



La viuda, hijos, nietos, sobrinos, y demás deudos del que fue Don

EDUARDO HIDALGO ARBELAZ

(Q. D. D. G.)

Invitamos a sus amigos y más personas piadosas, a las misas que por el eterno descanso de su alma se ofrecerán en todas las iglesias y capillas de esta ciudad, el día Miércoles 5 del actual, así como también y de un modo especial a las exequias que se celebrarán en la iglesia de San José a las 8 a. m. del mismo día. En virtud por el cual quedarán altamente agradecidos.

NOTA.—En virtud del impedimento eclesiástico que existe para celebrar misas de requiem en el octavo aniversario a la festividad del Corpus, la familia adelante en días de aniversario de la muerte de su inolvidable deudo, acaecida el 7 de Julio pasado y aplica, a las personas piadosas que eleven sus oraciones al Creador en aquel día, por el eterno descanso de su alma.

Guayaquil, Junio 3 de 1901.

2v. 6212

Jabon de 'Lanolina' Tocador

ES un jabon puro, teniendo por basis la grasa purificada de la lana del cordero—'Lanolina'. Con su uso no solo se limpia, sino que se nutre y protege al cutis, tornándolo suave y flexible. Para el cutis delicado de las Señoras y criaturas, es mejor que cualquier otro jabon.

Burroughs Wellcome & Co., LONDRES y NUEVA YORK.

Depósito en la Botica y Droguería Alemana de Holger Glinesch GUAYAQUIL.

Avisos del día Sociedad Protectora

DEL CUERPO DE BOMBEROS

A las 10 y media de la mañana de hoy ha dejado de existir el señor

José Payze

El Directorio de la Sociedad Protectora del Cuerpo de Bomberos de la que fue por largo tiempo su digno Vice-Presidente, invita a los miembros de la Sociedad a las traslaciones de sus restos mortales. De la casa, calle de Avoyte 27, número 11, el Comendador Ochoa a las 8 y 9 p. m.

Miguel Campolongo, Presidente.

José Salazar P., Secretario.

Junio 4—1901—1901.

Crónica

El Directorio de la Sociedad Protectora del Cuerpo de Bomberos de la que fue por largo tiempo su digno Vice-Presidente, invita a los miembros de la Sociedad a las traslaciones de sus restos mortales. De la casa, calle de Avoyte 27, número 11, el Comendador Ochoa a las 8 y 9 p. m.

han en las inmediaciones de la calle del Sr. Ocampo, y sigüenlo a la comitiva. En esta ocasión se vio a algunos de las autoridades civiles y militares de la localidad, ni siquiera a uno solo empleado de Gobierno.

Acertada medida

Anoche a las once, al pasar por la 4ª avenida de la calle de Ochoa, el mayor Granadero del Cuerpo de Policía, notó que en una de las inmediaciones de dicha calle se divertían algunas mujeres en compañía de varios individuos, al son de una destrepada música. Como tuviese conocimiento el empleado en referencia, que en esa habitación casi siempre se juegan apuestas, y la reunión aquella, iba formando el ca "Atar de tal, notó que la gente del canto para la dispersión de los concurrentes, a fin de evitar los escándalos que siempre acontecen, con perjuicio a la tranquilidad pública.

Señales

El Club de Botes América, celebrará sesión hoy a las 8 de la noche. A la misma hora se reunirán en el local de costumbres los miembros de la Estudiantina Ayacucho.

Los toros

Se aproxima la temporada; las corridas de toros están, dignísimo así, a las pretas; y a las noventa no conatos toro y se ve el bramido del torero. Siempre se ha visto anunciar, corridas de toros que han resultado verdaderamente corridas, por lo desperatado de su organización, lo descuerado de la dirección y lo pésimo de la... heví; que muchas de las cuadrillas que hemos visto en el rodeo, no merecen ser tan aplaudidas.

Suocede que cuando los verdaderos aficionados, que también los hay entre nosotros, van con la mejor intención de divertirse viendo correr toros, se encuentran con unos malos toreros; el pretexto para la explotación, y alguno que otro muy escudado que se mantiene en pie bajo un palabreo... hono; y otros buenos no se escapan por respeto al pellejo. Si fuéramos a fijarnos un poco, veríamos que no hay tales toros; y que el espectáculo no puede tener los honores, muchas veces, ni a los de simples novilladas, por hecho de que no habiendo en ellas ningún elemento de interés, según regla establecida, la tarde se traste, y resulta cara. Sobre este particular mucho tendemos que decir, y nos reservamos para otra oportunidad.

Sabemos que una cuadrilla bastante conocida en esta ciudad, se ha anunciado con un cartelito que "una corrida de toros; sus toreros y las suertes, con sus cuernos y muelas, sería útil; y sabe muy que va a salir a la publicidad un librito con el título: *Estadoclas y corridas*.

Sólo con tener en la mano un buen aficionado, un librito de éste, podrá decir cualquier corrida por intrínseca que sea; darse cuenta de la condición y calidad del ganado, enterarse de si está la breca bien ajustada y de si la dirección marcha en buen sentido, observar el comportamiento de los toros. Tiene también presente que no se improvisa un Juez para las corridas; pues los *lejos*, en estos casos, suelen echar a perder toda una tarde por sus descortadas disposiciones. Si hubiera buena voluntad, surque el tiempo y el dinero, podría el Ayuntamiento Municipal formular un Reglamento para este espectáculo, ya que ha otorgado, desde años atrás, la licencia respectiva. No se concibe una fiesta como la de que nos ocupamos, sin las restricciones del caso.

Procesión

Pasado mañana se adelantará la procesión de Corpus; saldrá de la Catedral, después de las 9 a. m.

Escándalo

Anoche, a las 7, hubo un pequeño escándalo en un cuarto situado en la casa que hace esquina entre las calles Agrícola y Obanday.

José María Ochoa invitó a la señora Ana María Guerrero, y entraron en la casa de palabras, con el vocabulario propio de las mujeres de su clase. Un subinspector de policía llegó al lugar del escándalo y puso todo en paz.

De Posorja

Ayer regresó de Posorja, donde ha permanecido algún tiempo, (overando) la familia del señor Alejandro Jaime Martínez, Notario público.

Vinjero

Se encuentra en esta ciudad, de regreso de Quito, el doctor José Biscoes. Lo saludamos.

Vapor en viaje

Ayer, a las 3 p. m., zarpó para Valparaíso el intermediario del vapor inglés "París" de la P. S. N. Conduce los siguientes pasajeros embarcados en este puerto.

Para Valparaíso: don Juan Aranda, don Francisco delgado, Apolario Plaza, J. J. Sánchez B. Para Euz: S. Davalos. Para Concepción: Otto Icaza O. y Andrés M. Salazar.

Para el Callao: George Jacobs, Francisco Gasparini y Julius Kenigson. Sobre cubierta: para Félix J. Pizarro.

J. Barros J. Huete y Señora, Natividad Guardiola, J. Pazmiño y Juana Delgado. Para Sucre: don Juan de la Cruz, don Rafael Serrano, F. Chávez, Fernando Silva y Serafín Norcés.

Boletín

Hoy en la tarde celebrará el N.º 2, extraordinario del Boletín de la Asociación Filonómica. El tema es: "El asesinato del gran Mariscal Antonio José de Sucre."

Iluminación

Esta noche se iluminará el local nuevo del Colegio Vicente Rocafuerte, por ser la vigilia del 3 de Julio.

Viaje

Ayer, a las 5 de la tarde se le administró el Viaje al señor José Payze con regular acompañamiento.

Cuadros de Oro y Plata

En la presente semana se han concedido los siguientes alumnos, que se han distinguido en los cuadros del Colegio Vicente Rocafuerte.

En el cuadro de oro se han inscrito los que se han distinguido en conducta, aplicación y aprovechamiento: Sr. don José de Filadelfo—Carlos Paig y Aquiles Rigall. 2.º año de Filosofía—Julio Lara. 1.º año de Filosofía—Alfredo Fernández y Juan E. Guerrero.

Clase de Petróleo—Humberto Vaneque y Aristides Abadé.

Clase Suprema—José J. Restos, José Eduardo Molestinos y Volio Bajas.

Clase Media—Eloy Bustos y Federico Cornejo.

Clase Infima—Aquiles Martínez y Carlos Rigall.

En el 2.º cuadro de Oro de Plata, se han inscrito solo a los distinguidos en conducta y aplicación.

Sr. don José de Filadelfo—José B. Neira y Alberto Rigall.

Clase Suprema—Eugenio Almeida, Víctor E. Arana, Carlos Bajar, Miguel Bajar, Ernesto Cisneros, Manuel M. Matute, José Medina, Bolívar Velasco.

Clase Media—Melio Acosta, Aristides Arce, Julio C. Bustos, Francisco del Pino, Camilo Echazaga, Enrique Echarique, Cristóbal Galán, Luis W. García, Tomás García, Francisco Ramón, Placerato Trujillo, Santiago Yela y Rosendo Yela.

Clase Infima—José J. Izaña, Noboa, Efraín Izaña, Eusebio Aguilar, Enrique Abadé, Cecilio Ayala, Rodolfo Bajas, Enrique Baquerizo, Juan A. Cruz, Horacio Chavarria, Filomón Cherro, Francisco Cherro, Alberto García, Antonio García, José Gómez, Tomás García, Luis F. Gómez, Francisco Jordán, Miguel Lara, Eduardo Lizaso, Humberto Marrojo, J. Matamoros, M. Matovella, Luis Matos, J. Miranda, R. Morales, David P. de la Piedad, Y. Rubio, Eduardo de Soria, L. Trujillo, S. Valle, C. A. Velasco, J. Wagner, Luis Zanón y Alejo Zanón.

Colegio "Vicente Rocafuerte"

Ha obtenido el premio mensual, consistente en una medalla de plata con su diploma respectivo, correspondiente al mes próximo pasado, los alumnos del Colegio Vicente Rocafuerte.

Clase de Ética—José B. Neira, sortada con Aquiles Rigall y Carlos Paig.

Clase de Física, Química y Cosmografía—Aquiles Rigall, 3 medallas.

2.º Año de Filosofía—En Geometría, Julián Lara, sortada con M. A. Arzube Villamil, en Historia, Pr. Icaza y Fisiología, Julián Lara, 2 medallas.

1.º Año de Filosofía—En Algebra, Juan F. Guerrero, sortada con Liborio Cañarte, en Lógica, Historia Patria e Historia Profana, Alfredo Fernández, 3 medallas.

4.º Año de Humanidades—En Retórica, José Muñoz, sortada con Aristides Abadé, en Historia Profana, Aristides Abadé.

3.º Año de Humanidades—En Aritmética y Gramática, Eloy Yela; en Geografía Universal, José Eduardo Molestinos; en Historia Profana, Eloy Yela, sortada con José E. Molestinos, José N. Medina y Ernesto Cisneros.

Clase Media—En Aritmética y Gramática, Eloy Yela; en Geografía Universal, Luciano Trujillo, sortada con Valeriano Rubio y Aquiles Martínez.

Una escopeta "Hércules" con repuestos y una caja de fulminantes en N.º 250. F. B. Cordero & C. —5 de Octubre 15 y 17

Obito

Hoy, a las once de la mañana, de 66 de edad, murió el señor José Payze, a consecuencia de una complicación al hígado, y a la edad de 63 años. El señor Payze era un excelente caballero, bastante aprecio por la sociedad guayaquileña y por sus connacionales.

Nació en Bayona, Francia, en 1839, de donde vino al Ecuador, con el grado de farmacéutico, en 1869. Se incorporó en Quito a la Escuela de Medicina y después de un año, pasó a la Botica Comerciada, en la calle de Pichincha, frente al Mercado; habiendo dado traslado finalmente, a las bajas de su casa, situada en la 2ª cuadra de la calle de Aguirre, frente a nuestra imprenta.

Ha pertenecido, en calidad de socio honorario al Cuerpo de Bomberos y a la Sociedad de Beneficencia Garibaldi. Desempeñó por algún tiempo la presidencia del Cuerpo de la Esquema de Carros Urbanos.

Ha sido, por último, activo agente de varios establecimientos farmacéuticos de Inglaterra, Francia y Estados Unidos. Había formado un hogar respetable. Dejó una esposa y dos hijos, en una senda expresión de suendencia.

El Papa León XIII
León XIII, que el 2 de Marzo entró en su 92.º año, ocupa el cargo lugarteniente en la lista de los Papas clasificados por orden de longi y dad.

San Agustín, que tenía 103 años de edad cuando fue llamado a ocupar la silla pontificia, murió en 553, después de haber reinado 54 años. Gregorio IX murió en 1241 a la edad de 90 años, y Celestino III había cumplido los 92 años cuando murió en 1194. Los reinados de estos tres ancianos fueron muy ajustados.

San Agustín obtuvo con dificultad que la corte de Bisanco renunciase al humillamiento que exigía al papado. Celestino III y Gregorio IX vivieron en el más recio de la "granalla de la tiranía"; pero las inquietudes del gobierno durante ese período de turbulencia y las luchas que tuvieron que sostener no les impidieron llegar, cargados de gloria y de años, a los últimos límites de la longevidad humana.

Potporri noticioso

En el vapor Perú ha llegado a consignación de Brage y Compañía, para el Supremo Gobierno, un cajón con fuelles y otro con 200 cartuchos de 7 mm.

El General Alfaro y sus señores acompañados por el General de la Providencia, situado en la calle de Saavedra de Octubre y después almorzaron en el Salado, de donde regresaron a las cinco de la tarde.

Las señoras y señoritas han solicitado del señor Presidente de la República, que vote una cantidad de dinero al Gobierno, para terminar la reedificación del templo de Santo Domingo.

El señor Agustín Barreiro se encuentra agonizando en Panamá.

El señor Luis Calle, ha sido comisionado para el traslado de Corros de la Oficina Postal instalada recientemente en Chimbo.

Almión de Manabí de calidad superior. F. B. Cordero & C.

Notas comerciales

Temas de "La Estrella de Panamá" los siguientes:

La Oficina de Repúblicas Americanas, establecida en Washington, ha publicado un interesante informe respecto a los derechos que se gravan el café en varias aduanas de Europa, y en él se nota con marcado énfasis el contraste que se observa en los Estados Unidos—que el costo del café en el mundo—no obstante su tarifa protectora.

El Cónsul General inglés en la Habana, informó a su Gobierno que la última exportación de tabaco alemán, poco más de un año, ascendió a 10 millones. Habría sido mayor, si el producto, como el añicor, y otros, no hubiera estado paralizado por la guerra.

Una sociedad anónima, cuyos principales asociados son ricos industriales de Chicago, Estados Unidos, han constituido un capital de \$ 1,250,000 para explotar algunas minas en Oaxaca, México.

Anunciaron el mes de Marzo que se había celebrado un arreglo ad referendum entre el Gobierno de Chile y el Cónsul de Guayaquil a Quito y el Council of Forcing holders de Londres.

La Compañía se comprometió a cancelar las tres cuartas partes de los bonos senatoriales, y llevó este compromiso quince días después de haberlo contratado.

Un revólver con funda y cinco tiros en "Los Botes" ordena a C. —19 de Octubre" N.º 15 y 17—1.º cuadra.

Vapor "Cañique"

A las 6 de la mañana zarpó hoy el vapor inglés "Cañique", de la Merchant Line, procedente de Guayaquil. Fue el último traslado cargamento de mercaderías y materiales para el ferrocarril.

Viaje del General Alfaro

El jueves partió el señor Presidente de la República, a visitar la provincia de Manabí.

He resuelto no ir a Emeraldas. De Manabí regresará a este puerto para seguir a Quito por la vía de Chimbo.

En bromas Dispénsense usted don Jacobo, pero no puede dejérmelo. A las cinco me voy a dormir.

—Vaya usted con Dios, hijo; lo quiero que por mi casa llegue usted tarde. —No lo tome usted a desprecio; estoy muy de prisas, tanto que pesaba ir a casa de las de Mandulillo a decirle cuatro cosas y tengo que regresar a casa pronto.

—¿Qué le han hecho a usted? —Don Juan infame; sí, señora, unas palabras que le han escrito un año y medio al jefe de mi marido diciendo que este es un escándalo y que se le va a pagar a todos los de la oficina.

—¿Y no lo tiene? —¿Qué ha de tener, señora, qué ha de tener! Para mí, señora, están inventando esas cosas para hacerme perder. Pádenle dar gracias a Dios de que estamos así en San Juan Barba, como quince días, que lo demás no se altera ni un ápice en su casa y se arrastra al mundo. ¡Malas lenguas, infames, calumniadoras! ... A. F. Agustín que se han de acordar de mí... Vaya, aber, no puedo detenerme.

¿Qué hora será? ¿Habrán dado las cinco?... No, faltamos otro día y le conta...

...y después de este desierto más tranco a Jesús... Señora, haga usted el favor de estar quieta...

—Buenas tardes, doña Agustina. —No, buenas tardes; llega usted en buena ocasión. —¿Qué le pasa, a usted? —Nada, hija; que hay [personas muy imprudentes. Está una entregada a sus oraciones y no le deja respirar con tranquilidad.

—¿Ha empezado el sermón? —No, señor; pero ya no debe tardar. Estoy deseando oír la palabra divina para ver si me tranquilizo. —Ha tenido usted algún disgusto? —¿Calle usted por Dios! Y grande! ¿Conoce usted a las de Menduillo? —No, señora.

No pierda usted nada con no conocerlas, pues las muchachas muy grandes que me tienen mucha tirria por que estoy gruesa. Y no crea usted que como mucho, no señora; son cosas que hace el Señor; pero ellas, que parecen dos limpias, no venían ni gorra y como no se pueden hacer daño de otra manera, han hecho correr la voz de que yo soy un herpético. ¡Herpético un hombre que no ha tenido más que un grano en toda su vida y fue porque así rasgó!... Ellas sí que están feasas, no hay más que verlas, sobre todo a la menor, que hasta la hebraga la toma con aceite de ligado de bacalao. Yo tengo que respirar hasta de estos días, que si no fuera por eso, me iba a su casa y ¡pobres de ellas!...

—No se sofoque usted. —A mí no me gusta hablar de nadie; pero si me niegan... En cambio ellas que desparián a todo el mundo, si están muertas ya en el mundo.

—Siempre pasa lo mismo. —Figúrese usted que tenía en casa un teniente coronel, que no hacía más que dormir, por encima en la Gran Peña, y las pachas diez reales por una mala alcoba y además siempre las estaba haciendo obsequios. En cuanto se le quedaba dedicado un pastelito de mi forma, se lo regalaba a la madre para que se hiciera un vaporcito. ¡Ya ve usted que esto quiere decir algo! En fin, no me gusta murmurar, pero a mí no hay quien me quite de la cabeza que aquel teniente coronel...

—¿Comienza el sermón. —Dios y Agustina se dispuso a no perder palabra. El orador abatebatiza a los soberbios y ensalza a los humildes. —Sed, todos hermanos, exclama. Que no torba vuestra conciencia el pecado del odio...

—¿Dios está en la casa de Agustina, dirigiéndose a su compañía. Hay personas muy malas y muy poco caritativas, y si no, hay estas las de Menduillo. Cada vez que me acuerdo de ellas, no sé lo que me pasa.

Amos los unos a los otros como amor de hermanos. ¡Jesucristo perdonó a sus verdugos, sigue diciendo el orador. —Sí, sí, murmura doña Agustina. Parece mentira que haya personas tan malas como las de Menduillo... No, yo les aseguro que en cuanto pasen estos días de recogimiento me van a oír. ¡Placaras, muchas lenguas, calumniadoras!

—Una carabina "Remington" calibre 38 con 50 balas y 50 cartuchos con munición en \$25.—Féres Córdoba & Cia.

Otóno —El rubio grano en la florista ostenta Melara espiga que la hoz aguarda. Bajo el rayo del sol que no calienta. Sopla una brisa murmurante y tarda.

Aliento de la vieja primavera. Perfume del penol de nuestros años. Sombra que vuelve de la edad primera. Con su corte de llanto y desangelito.

S. Pérez Triana. Punto final —Fin de comida en mesa redonda. Un tebor chico que, desde hace una hora, no ha cesado de masticar, se inclina y alacandada a la oraja de su vecina.

—Dispéñame usted señora, pero soy algo mosque... Lo agradeceré a usted infinito me diga si ha comido de todo...

Campo Neutral Rectificación —En el parte de Politea, de ayer, se dice que Sixto Terán ha sido redenido a prisión por escándalo y tentativa de asesinato, como el asunto. Ha el que me nombra y apellido y no ha cometido semejante acción, cree que es una equivocación del parte de Politea, y hace esta aclaración para evitar malos comentarios, y además él acostumbró firmar con la inicial del apellido Menduillo.

Sixto Terán. M. Guayaquil, Junio 4 de 1901.

LA Jardinera GRAN REALIZACION DESDE EL 3 DEL PRESENTE

Las mercaderías son SELECTAS y ELEGANTES y serán preferidas las VENTAS POR MAYOR a fin de terminar en el presente mes de Junio, por haberse traspasado ya el local. Guayaquil, Junio 1º de 1901.

Profesores Mateus.

Anunciamos a los jóvenes que deseen abrazar la carrera comercial, que contando con la competencia y larga práctica en mercados de Europa y América, de Don Alberto Breit, actualmente tenedor de libros de la casa Alexander & Co, hemos acordado el reducir a seis meses el término para la enseñanza de Teneduría de Libros, que correrá a su cargo; asegurando, que vencido este tiempo, los jóvenes optantes podrán ser examinados por los principales de las casas donde deseen colocarse sin exponerse a ser rechazados. Para conseguir tan halagüeño porvenir, en el breve tiempo designado, sólo exigimos puntualidad a las clases—que serán nocturnas—y, como es natural, el conocimiento de las operaciones fundamentales con principios de redacción para historiar las operaciones mercantiles.

Más pormenores, calles "Pichincha" Nº 249 y "Sucre" Nº 26; Teléfono 345, ó bien donde el señor Breit, en la casa de comercio arriba mencionada.

Guayaquil, Mayo 21 de 1900. Nº 6128—1 m.

Al Comercio.

La Compañía "Merchant's Line" por el presente hace saber de nuevo a los embarcadores, que es condición del contrato entre estos y la Compañía, que cualquier reclamo que contra ella pueda haber, proveniente de falta de bultos ó del contenido total ó parcial de alguno de ellos, deberá ser presentado a los Agentes antes de transcurridos treinta días, a contar de aquel en que haya llegado el correspondiente vapor. Pasado tal plazo se considera prescrito el derecho de reclamo y los Agentes autorizados para rechazar los que se les presenten.

Guayaquil, Marzo 8 de 1901.

LOS AGENTES, E. Rohde & Cia.

Nº 6046—6 m.

SEGUROS DE VIDA "La Equitativa"

(DE LOS ESTADOS UNIDOS)

Agente General en el Ecuador VICENTE GONZÁLEZ BAZO.

Enero 2 de 1901— año

COÑAC BISQUIT

(XXX) En cajas de 12 botellas (en cajas de 20 id. (en cajas de 50 id. (XXXXX) En cajas de 12 id. "V. o. c. B." En cajas de 12 id. (para enfermos) DE VENTA EN TODAS PARTES CONSUMO, 1.336,616 LITROS!!! Enero 4 de 1901.

DEPOSITO de Maderas y Canevas del Pañón

Calles "Industria" y "Canaas" Nº 1 Solar de D. Ricardo Osampo. Habléndome hecho cargo nuevamente de mi Depósito, vengo como antes: las maderas aserradas y acopiadas en mi Fábrica a vapor, situada en Limones (Puerto Vargas Torres) provincia de Esmeraldas; y las buenas canecas que me llegan constantemente en mi taller "Mallat", compradas en primera mano. Todo a precios módicos Domingo Sampietro. Oct. 13—Lano—Nº 3937

Dr. Pedro M. Serrano. CIRUJANO DENTISTA

Graduado en el Colegio Dental de New-York. Ha trasladado su oficina a la casa del doctor Luis A. Noboa, calle de Luque, Nº 20 frente al salón Mallone.—Horas de oficina: de 8 1/2 m. y de 1 1/4 p. m. Especialidad en extracciones sin dolor Junio 18 de 1901.—Nº 6111.—1 m.

Licitación

Convocamos licitadores para la confección de los uniformes de la tripulación del "Comandante José Marco". Las propuestas se recibirán en la Secretaría de esta Gobernación hasta el día 4 del mes próximo venidero, y los datos necesarios se darán en la misma Oficina. Guayaquil, mayo 31 de 1901. El Secretario de la Gobernación. 6208—4 veces.

9 FOLLETTIN

LA TENEBROSA

POR JORGE OHNET.

Baratier de Reith y se disponía a marchar a Orleans no juzgándose seguro en París que iba ciertamente a ser sitiado.

Haba hecho entrar cinco mil carneros en la ciudad, pero no quería continuar los negocios con el gobierno, que era (muy apretado y muy mirón). Desde el 14 de agosto ni una palabra. Y Moisés, en sus noches de insomnio, al oír en los cañones de Saint Julien ó de Plappeville, pensaba con amargura que su hijo era muy joven, muy poco experimentado, que podía dejarse robar y que la suma que le había confiado representaba veinte años de peregrinación por los caminos de la Lorena, con la carretilla y el caballo, para comprar todo el hierro viejo de la provincia. Tenía sin embargo el consuelo de pensar que su hijo no tomaba parte en las terribles y sangrientas batallas que a noticia llegaba dolorosa y desesperante a través de las avanzadas.

—Vea a sus vecinos pasar con la cabeza baja interrogándose con inquietud: —¿No hay noticias! ¿Ha sabido usted algo de su hijo? ¿Dónde está? ¿Con tal de que todos nuestros muchachos no liayan muerto!

Moisés, al menos, podía responder que no sabía nada, y estar relativamente tranquilo. Pero y los otros! Graff sobre todo daba lástima; parecía que iba a volverse loco. Un día de frío glacial se pasó con la cabeza desnuda por to la ciudad diciendo a cuantos encontraba: "¿Si Antonio no vuelve, yo le habré matado. ¿Qué necesidad tenía yo de enviarle a la guerra sin tener la edad! Todos estos días ha habido refriegas en los alrededores de París. ¿Tengo el presentimiento de que mi hijo ha muerto?" Y lloraba a lágrima viva. Moisés trataba de gemir como los demás. Una noche, los habitantes del barrio de la catedral encontraron al volver a sus casas una porción de carros de las ambulancias y los enfermeros instalados heridos en las casas. Los hospitales no tenían ya camas, todos los cuartos desahucados habían sido utilizados para el mismo servicio y la autoridad militar se dirigía al patriotismo de los vecinos para alojar los heridos de la última salida. En casa de Moisés se instaló un capitán de granaderos de la guardia y en la de Graff un capitán de artillería el señor Tremont, con un balazo en un muslo.

El cuidado del herido distrajo felicemente las inquietudes vivisimas del padre de Antonio. Viendo aquel bello joven que se había batido heroicamente y que iba a curar en la casa, Graff volvió a la esperanza y pensó: "¿Por qué mi hijo, si sabe herido, no ha de tener la misma suerte que el capitán Tremont! Le han traído de muy lejos con su herida en el muslo y dentro de seis semanas estará bueno. No todos los heridos mueren. Antonio volverá, ahora lo presento". El capitán empezó a levantarse de la cama, sostenido por Graff y por su mujer, y por la noche, después de comer, les contaba sus campañas en Argelia y en Méjico y les explicaba que Francia era vencida en aquella desastrosa campaña por la notable organización de los alemanes y por la perfección de su material.

—Todo el porvenir de la guerra está en el material. Si cambiamos entre los cañones que se cargan por la culata y que desde los primeros encuentros han marcado su superioridad sobre nuestros cañones rayados. El éxito moral sufrido por las tropas ha sido decisivo. El primero que hay que hacer después de la guerra es poner en estudio unos cañones de nuevo modelo y unos explosivos de potencia formidable. La creación de las pólvoras será decisiva y nosotros, los artilleros, tendremos que dedicar a ese fin todos nuestros esfuerzos. En el silencio nocturno de la gran plaza fuerte sitiada por un enemigo vencedor, ya los vendedes se ocupaban en procurar el desquite.

El sitio terminó y r los dos soldados que hubieran defendido Metz hasta la muerte fueron entregados vivos al enemigo. Poco a poco empezaron a llegar noticias, de duelo para unos, de alegría para otros. Entre los pobres muchachos que habían ido a la guerra tan orgullosos y animados, hubo muchos desapa-

recidos, muchos prisioneros miserables y tristes, muchos heridos dolorosos y extenuados.

Una mañana estaba Graff en el comedor tomando su café con la familia y el capitán Tremont, ya convaleciente, cuando la puerta de la calle se abrió ruidosamente, y unos pasos rápidos sonaron en la escalera. El padre, la madre y la niña Catalina se miraron y palidieron sin cambiar ni una palabra, como asaltados por el mismo pensamiento: "¿Ese que entra sin preguntar y trepa de cuatro en cuatro los escalones, como dueño, es Antonio!" No tuvieron tiempo de hacer más conjeturas porque se presentó un mozo barbudo, negro llaco, terrible, al que no conocían, pero cuyas mejillas se inundaron de lágrimas.

—¿Mi padre! ¿Catalina! ¿Mamá! Todos se levantaron locos de alegría porque la voz no podía engañarlos, y el hijo tan llorado fue cogido abrazado, ahogado, en medio de las gritos, de los sollozos, de las preguntas y de las exclamaciones de las madres, de los criados y del capitán, que se sonroja ante aquel cuadro de familia. Por fin Antonio consiguió arrancarse de los brazos de los suyos y sus primeras palabras fueron estas: —¿Dios mío! ¿Qué hambre tengo! Y al hablar echaba miradas de alivio y frago al café con leche. En un instante fue servido tan copiosamente que tiro que pedía gracia. Entonces empezaron las explicaciones y los relatos entrecortados de preguntas: ¿Qué ha sido de Fulano? ¿Qué se ha hecho tal otro? Y salían abundantes los muertos y los desaparecidos, acompañados de víctimas de la cruz por las mujeres y de exclamaciones de dolor por los hombres. Antonio, después de haber combatido en Sedán, se había escapado por Mezières y había llegado a las plazas del norte y hecho allí todo la campaña con Faidherbe. Hacía tres meses que no se había acostado en una cama. Tuvo la suerte de salir ileso y volvía orgulloso mayor, pero disgustado del servicio militar por el resto de su vida. Su padre le dijo:

—Basta de milicia; nunca volverá a las andadas. Nuestro pobre papá está apalado y harán acaso falta veinte años para poner las cosas en orden. ¡Ah, mi pobre Antonio! ¿Qué mal he dormido durante estos seis meses! ¡No he tenido ni un instante de tranquilidad desde que te fuiste! Pero ya estás aquí y todo lo olvido.

Y entonces volvieron a empear las relaciones de todo lo ocurrido. El capitán interrogaba al joven soldado sobre los episodios de la campaña del norte y Antonio encomiaba las virtudes del incansable y sereno Faidherbe, el valor de sus camaradas y los servicios de un voluntario, Francisco Baradier, hijo de un banquero de Brno, que le salvó la vida arrancándolo de las manos de los prusianos en una quinta incendiada en la que estaba sitiado con una docena de soldados de línea.

—Vendrá a visitarnos, me lo ha prometido, y apreciará a ese amable y valiente muchacho. —¿Tu salvador! ¿Será bien recibido! ¡Pero déjame mirarte, mi pobre hijo! ¡Quién te conocí! ¡Pareces un bandido! Si te hubiera encontrado en la calle me hubiera dado mielo.

Durante todo el día hubo en casa de Graff un desfile de parientes y de amigos que venían a felicitar a la familia, a admirar al recién llegado y a escuchar por centésima vez el relato de la jornada de Bapaume acompañado de innumerables vasos de cerveza y de kirsch que llevaban hasta el punto la emoción de Graff, siempre sobrio, pero aquel día desbordado y fiera de sí.

Al día siguiente, otra emoción en el barrio. Elías Lichtenbach llegó en una berlina, grueso, fresco, no sólo de importancia, y apenas hubo alcanzado a su familia, entró en conversación en la casa de la ciudad con las autoridades alemanas. En seguida corrió el rumor de que el hijo de Lichtenbach estaba encargado por el gobierno de Burdeos de una misión importante y que había llegado a hacer un personaje durante la guerra. Se trataba en realidad de una cuestión de abastecimientos para las fronteras del Este, y el delegado de guerra, que había podido apreciar los servicios prestados por Elías, su habilidad de mediador y su flexibilidad en medio de las dificultades, le había enviado como agente al cuartel general enemigo. Llegaba, pues, con instrucciones del gobierno un poco hinchado de su importancia y mirando de alto a bajitos y animados, hubo muchos desapa-

—Vendrá a visitarnos, me lo ha prometido, y apreciará a ese amable y valiente muchacho. —¿Tu salvador! ¿Será bien recibido! ¡Pero déjame mirarte, mi pobre hijo! ¡Quién te conocí! ¡Pareces un bandido! Si te hubiera encontrado en la calle me hubiera dado mielo.

Durante todo el día hubo en casa de Graff un desfile de parientes y de amigos que venían a felicitar a la familia, a admirar al recién llegado y a escuchar por centésima vez el relato de la jornada de Bapaume acompañado de innumerables vasos de cerveza y de kirsch que llevaban hasta el punto la emoción de Graff, siempre sobrio, pero aquel día desbordado y fiera de sí.

Al día siguiente, otra emoción en el barrio. Elías Lichtenbach llegó en una berlina, grueso, fresco, no sólo de importancia, y apenas hubo alcanzado a su familia, entró en conversación en la casa de la ciudad con las autoridades alemanas. En seguida corrió el rumor de que el hijo de Lichtenbach estaba encargado por el gobierno de Burdeos de una misión importante y que había llegado a hacer un personaje durante la guerra. Se trataba en realidad de una cuestión de abastecimientos para las fronteras del Este, y el delegado de guerra, que había podido apreciar los servicios prestados por Elías, su habilidad de mediador y su flexibilidad en medio de las dificultades, le había enviado como agente al cuartel general enemigo. Llegaba, pues, con instrucciones del gobierno un poco hinchado de su importancia y mirando de alto a bajitos y animados, hubo muchos desapa-

(Continúa)

"El Triunfo"

Cigarrillos elaborados con la mejor calidad de tabaco. Nuevos obsequios 400 Retratos de los personajes más célebres, incluyendo los de actualidad en la China, el Transvaal y Filipinas.—Avelino Herrera G. Calle de la Municipalidad, Núm. 196. Teléfono Núm.—388. 6131—una vez—mayo 20.